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VERNEUIL-SUR-
SEINE
Au collège Jean-
Zay, le person-
nel enseignant 
craint pour la 
sécurité des 
enfants

Fer de lance d’une péda-
gogie qui se voulait 
innovante, le Nouveau 
Collège de Mantes-la-
Jolie cumule finalement 
de nombreux problèmes. 
Entre les incidents entre 
élèves, les insultes quo-
tidiennes et les salles 
de classe dégradées, 
l’équipe enseignante est 
au bout du rouleau. Elle 
avait même exercé son 
droit de retrait avant les 
vacances de février afin 
d’alerter sur la situation. 
Sauf qu’à la rentrée, tout 
s’est déroulé comme si 
de rien n’était.
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Au salon de l’agriculture, 
le Département porte le 
combat des agriculteurs

YVELINES

Actu page 10

Actu page 6 Actu page 8 Actu page 12

Actu page 4

 G G G G G G G G
 G G G G G G G G
 G G G G G G G G

 G G G G G G G G
 G G G G G G G G
 G G G G G G G G
 G G G G G G G G

 G G G G G
 G G G G G
 G G G G G

 G G G G G
 G G G G G
 G G G G
 G G G G G Faites appel à nous !

pub@lagazette-yvelines.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 G
en

 Yvelines

La Gazette
en Yvelines

D
R



Nouveau Collège, 
mêmes problèmes

Fer de lance d’une pédagogie qui se voulait innovante, le Nouveau 
Collège de Mantes-la-Jolie cumule finalement de nombreux problèmes. 
Entre les incidents entre élèves, les insultes quotidiennes et les salles 

de classe dégradées, l’équipe enseignante est au bout du rouleau. Elle 
avait même exercé son droit de retrait avant les vacances de février 
afin d’alerter sur la situation. Sauf qu’à la rentrée, tout s’est déroulé 

comme si de rien n’était.
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MANTES-LA-JOLIE

Auparavant dans le quartier du Val-
Fourré, deux collèges se faisaient 
face : Paul Cézanne et André Ché-
nier. Chacun de ces établissements 
scolaires accueillait 300 élèves alors 
qu’ils étaient dimensionnés pour 
le triple. Alors, sous l’impulsion de 
Pierre Bédier, un nouveau projet 
voit le jour : le Nouveau Collège. Le 
président du Département voyait les 
choses en grand. Il voulait ni plus ni 
moins que « l’on vienne de la France 
entière et même du monde pour le visi-
ter. » L’excellence avait toutefois un 
prix : 31,9 millions d’euros TTC.

L’établissement devait justifier son 
appellation et amener avec lui de 
nouvelles formes de pédagogie. Des 
maisons référentes dignes de Harry 
Potter, des cours innovants et des 
élèves assez libres disposant d’es-
paces pour débattre et se détendre. 
Les professeurs étaient également 
convaincus par ce discours.

«  J’avais discuté avec une princi-
pale adjointe, auparavant professeur 
documentaliste au collège Chénier, 
qui me conseillait d’y aller, explique 
une enseignante qui préfère garder 
l’anonymat. Idem du côté de Mehdi 
Bouhassoun, professeur de langues. 

liés à la construction du bâtiment. 
Finalement, il s’avère trop petit pour 
accueillir les 600 élèves. Même pas 
le temps d’utiliser le «  choixpeau  » 
magique que les salles communes de 
chaque maison se transforment en 
salle de cours. « En plus de cela, il nous 
manquait une salle de permanence et la 
vie scolaire n’avait pas de local » ajoute 
l’enseignante. Au lieu de s’attarder 
sur la pédagogie innovante, la direc-
tion doit gérer les urgences comme 
l’attribution des endroits pour faire 
cours. Ces défaillances reviennent 
jusqu’aux oreilles de l’académie de 
Versailles. Tenu comme respon-
sable, le principal est débarqué en 
décembre 2021  : «  C’était brutal, il 
a annoncé cela au bord des larmes… » 

Les promesses dans l’ombre

En attendant la rentrée 2022, celui 
du collège de Gassicourt réalise l’in-
térim. La nouvelle direction arrive 
et amène avec elle un second souffle 
auprès de l’équipe enseignante. 
« Nous rédigeons enfin le projet d’éta-
blissement, un document officiel obliga-
toire qui permet de dresser les grandes 
lignes.  » s’enthousiasmait alors la 
professeure. Malgré cela, en janvier 

limites, ces actes sont devenus de plus en 
plus réguliers » explique Mehdi Bou-
hassoun.

D’après les syndicats, ces chiffres 
seraient même en-dessous de la 
réalité. D’une part parce que seuls 
ceux assez graves sont référencés. 
De l’autre, car l’équipe dirigeante 
peut parfois se montrer intimidante. 
« Parfois quand j’ai voulu dénoncer un 
élève, on m’a retorqué que si cela se passe 
très mal, c’est que je ne savais pas gérer 
et qu’un inspecteur académique allait 
venir  » raconte l’enseignante. Autre 
facteur aggravant, le temps de traite-
ment des rapports disciplinaires. Par 
exemple, pour un incident qui s’était 
déroulé le 16 janvier, elle a enfin été 
convoquée le 6 février, même si elle 
tempère  : «  Nous sommes tellement 
noyés sous la masse que c’est compliqué 
de gérer. » 

«  Ce que je note surtout, c’est que le 
bâtiment tombe presque en miette  » 
déplore le référent numérique du 
Nouveau Collège. Entre les pièces 
où il n’y a plus de poignée – « nous 
avons ouvert une salle avec des ciseaux 
comme des brigands » - les tags recou-
vrant les murs feu d’une blancheur 
immaculée et le matériel dérobé, 
plus rien ne rappelle les espoirs de 
septembre 2021. 

Les agents de C’Midy, qui s’oc-
cupent de la cantine et du ménage 
dans l’établissement, n’en reviennent 
pas des immondices qu’ils doivent 
nettoyer. Ils tombent régulièrement 
sur des préservatifs usagés, des ciga-
rettes fumées dans les toilettes ainsi 
que des excréments étalés partout 
par terre. Tout ceci a pour consé-
quence une surcharge de travail et 
un cumul de tâches qui ne leur sont 
pas attribuées et certains expriment 
un réel mal-être au travail, déplorant 
un manque de considération et une 
communication inexistante. 

De plus, certaines familles inquiètes 
ont vite rejoint le mouvement de 
l’équipe enseignante. «  Dans l’heure 
qui a suivi notre droit de retrait, les 
parents ont débarqué  » se remémore 
Mehdi Bouhassoun. Ils sont même 
allés jusqu’aux portes du rectorat 
de Versailles le 8 février mais elles 
sont restées closes. Une des mamans 
commence à raconter son histoire : 
« Mon fils ne vient plus depuis le 30 

janvier, car depuis la rentrée, il subit 
du harcèlement scolaire.  » Même si 
elle a bien été reçue par la proviseure 
adjointe Marion Thébault, elle remet 
en cause le travail d’une des CPE : 
« La parole de mon fils a été prise en 
compte et le harcèlement avéré. Mais ce 
qui m’a embêté, c’est que la CPE disait 
que les enfants auteurs des faits allaient 
être reçus mais ils me répondent que 
non.  » Depuis, cette maman lutte 
pour que son fils soit réaffecté dans 
un autre établissement mais le dos-
sier reste en suspens. En attendant, il 
reste chez elle, à l’instar de beaucoup 
de ses camarades. « La semaine avant 
les vacances était dramatique, décrit le 
professeur de langue. Je faisais parfois 
cours pour un élève. » 

Des projets innovants comme l’as-
sociation sportive en anglais, les ate-
liers relais pour élèves décrocheurs 
ou la mini-entreprise, il ne reste 
rien. Et les enseignants craignent 
que cela empire, notamment avec 
la baisse de dotation horaire. « Nous 
serons juste capable d’assurer des demi-
groupes en français ou en mathéma-
tiques comme le demande le plan « choc 
des savoirs », constate la professeure 
anonyme,  alors qu’en biologie ils en 
ont aussi besoin. » De plus, le Nou-
veau Collège devrait perdre une 
CPE lors de la rentrée 2024/2025, 
n’en comptant plus que 2. Un cour-
rier a été écrit par les organisations 
syndicales à l’attention du rectorat 
le 22 décembre qui a répondu le 8 
février. Il rétorque qu’aux 104 heures 
de marge complémentaire d’auto-
nomie comprenant le financement 
des groupes de niveau en français et 
en mathématiques pour les élèves de 
6ème et de 5ème, 60 viennent s’ajouter 

permettant de financer les choix pé-
dagogiques et spécifiques. Concer-
nant la CPE, lors de la fusion des 
collèges Cézanne et Chénier, un 
moratoire de 3 ans avait été décidé 
avant la suppression dudit poste.

Le Département en prend aussi 
pour son grade. «  Les nombreuses 
demandes de réfection et d’interven-
tion qui tardent nous mettent dans 
une situation impossible » s’insurgent 
les organisations syndicales dans 
un dossier de presse transmis à la 
rédaction. La dotation de l’année 
2023-2024 fait également grin-
cer des dents. Alors qu’elle était de 
80 000  euros lors de l’ouverture de 
l’établissement scolaire, elle est tom-
bée à 10 000  euros actuellement. 
Pierre Bédier justifie cette baisse par 
les finances moins garnies de son 
organisation départementale. Si en 
2021, il n’excluait pas un deuxième 
collège identique, le président du 
Département a viré de bord  : «  Je 
ne suis pas loin de regretter de l’avoir 
fait car l’éducation nationale n’est pas 
au rendez-vous. » L’ancien maire de 
Mantes-la-Jolie s’en prend direc-
tement aux syndicats, et juge leur 
positionnement « corporatiste » : « Ils 
mettent en péril le monde enseignant 
à long terme et le futur des  enfants à 
court terme ».

Du côté des professeurs du Nouveau 
Collège, le moral est toujours en 
berne. « Nous avons l’impression qu’il 
ne s’est rien passé finalement » constate 
un Mehdi Bouhassoun amer, « tout ce 
que nous souhaitons, ce sont des moyens 
pour assurer l’égalité des chances pour 
chaque élève dans un quartier qui en a 
cruellement besoin. » 

« Je ne suis pas loin de regretter de l’avoir fait car l’éducation nationale n’est 
pas au rendez-vous » déclare dorénavant le président du Département, Pierre 
Bédier.

Les parents ont vite rejoint les enseignants lorsqu’ils ont exercé leur droit de 
retrait le 5 février.
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Auparavant à André Chénier, il se 
faisait également une joie de venir : 
« Moi qui suis très axé sur le numérique 
(il est le référent numérique au sein du 
Nouveau Collège, Ndlr), j’étais impa-
tient.  » Le rêve devient réalité en 
septembre 2021 lors d’une inaugu-
ration en grande pompe.

La magie ne s’éteint pas tout de 
suite. « La première année, cela fonc-
tionnait correctement » se remémore 
la professeure anonyme. Seule 
ombre au tableau, des problèmes 

2023, tout part à vau-l’eau, avec en 
point d’orgue, le droit de retrait exer-
cé juste avant les vacances de février.

Depuis le début de l’année scolaire, 
plus de 650 incidents ont été signa-
lés, soit plus de 8 par jour. Parmi 
ces incidents, il y en a 150 pour 
«  comportement inadapté en classe  », 
80 pour violence physique ou ver-
bale et d’agression et 80 autres pour 
insolence envers des adultes. « Pour 
moi, nous n’avons pas su instaurer un 
cadre et comme les collégiens testent les 





YVELINES  
…et accueil officiel 
pour son successeur

YVELINES  
Pluie d’hommages pour Jean-
Jacques Brot...
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 MAXIME MOERLAND

Si leur nombre était en léger recul 
par rapport à novembre dernier, leur 
détermination reste entière : les op-
posants au projet du pont d’Achères 
se sont rassemblés pour une nouvelle 
marche de protestation, dimanche 
dernier. Le rendez-vous était donné 
du côté de l’île de la dérivation, et 
plusieurs centaines de personnes 
(500 selon les organisateurs) ont ré-
pondu à l’appel pour défendre la bio-
diversité locale, et dire non au projet 
de 2x2 voies qui doit relier la RD30 
et la RD190.

À l’occasion de cette nouvelle mobili-
sation, les opposants au projet ont pu 
accueillir de nouvelles voix dans leurs 
rangs  : quelques élus du Val d’Oise 
se sont associés au cortège, à l’image 
du maire de Jouy-le-Moutier, Hervé 
Florczak (DVG). «  Nous sommes là 
pour dire non à ce projet, même s’il est 
déjà bien avancé, a-t-il déclaré avant 
le départ du cortège. Malheureuse-
ment, cet ouvrage va nous impacter au 
sein de l’agglomération de Cergy-Pon-

Frédéric Rose est devenu le nou-
veau Préfet des Yvelines à la suite 
d’une cérémonie qui a eu lieu de 
le 3 mars. « Nous l ’accueillons avec 
tout notre respect républicain et nous 
lui souhaitons pleine réussite dans ses 
missions et l ’assurons de notre entière 
collaboration avec ses Services  » a 

Pourquoi changer  ? Lors de son 
pot de départ le 27 février, Jean-
Jacques Brot a forcément sorti une 

Plusieurs centaines de personnes 
en marche contre le pont d’Achères

VALLEE DE SEINE

toise, moi et les maires du Val-d’Oise 
que je représente aujourd’hui : le trafic, 
la pollution… »

De nombreux conseillers munici-
paux du coin ont tenu à être présents, 
de Conflans à Triel en passant par 
Achères, mais l’édile d’Andrésy, Lio-
nel Wastl, était le seul maire issu de 
la communauté urbaine GPSEO 
à prendre part à la manifestation. 
« Suite à l’enquête publique (il y a plus 
de dix ans, Ndlr.), le commissaire enquê-
teur avait émis un avis défavorable sur 
ce pont d’Achères, se souvient-il. On 

Une manifestation était organisée au départ de 
Carrières-sous-Poissy, le dimanche 4 mars, pour rappeler 
l’opposition des habitants au projet de liaison entre la 
RD30 et la RD190.

Le 3 mars, Frédéric Rose, ancien conseiller « intérieur et sécurité » 
d’Emmanuel Macron depuis 2020, a été intronisé en tant que 
nouveau Préfet des Yvelines.

Le 27 février s’est tenu le pot de départ du Préfet des 
Yvelines Jean-Jacques Brot. Durant cette soirée, de nombreux 
personnages politiques ont salué l’homme qui réside à 
Versailles depuis avril 2018. 

Dimanche à 11h, 500 personnes ont participé à la manifestation selon les 
organisateurs.

Frédéric Rose, ancien conseiller d’Emmanuel Macron, 
siègera maintenant à la Préfecture des Yvelines à 
Versailles.

« Je ne suis pas au dîner avec l’émir du Qatar à l’Élysée, j’ai préféré être à la soirée 
avec l’émir républicain des Yvelines » a plaisanté Gérard Larcher lors du pot de 
départ de Jean-Jacques Brot.
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préfecture puisqu’il est déjà passé 
par la Vendée, le Finistère, l’Eure-
et-Loir mais aussi l’Occitanie, le 
tout soit en tant que sous-préfet 
ou directeur de cabinet.

L’ère des cravates bariolées est 
donc définitivement révolue. 

de ses plus belles cravates, comme 
l’ont fait remarquer le ministre 
délégué chargé de l’Europe Jean-

 EN BREF

Noël Barrot et Aurore Bergé, la 
ministre chargée de l’égalité entre 
les femmes et les hommes et de 
la lutte contre les discrimina-
tions. Comme le rapporte TV78, 
les deux membres du gouverne-
ment saluent également « un grand 
 préfet ».

« Un grand  
préfet »

Idem du côté du président du Dé-
partement, Pierre Bédier. «  Merci 
Monsieur le Préfet pour vos actions 
dans les Yvelines, toujours à l ’écoute 
et agissant toujours en fonction de 
l ’intérêt général. Je connais votre foi 
en l ’Homme, en la France et en la 
République » a-t-il souligné sur un 
post publié sur les réseaux sociaux.

Mais finalement l’hommage le 
plus truculent fut celui de Gérard 
Larcher, le président du Sénat. 
TV78 indique que le numéro 2 de 
l’Etat français a préféré être à la 
soirée avec «  l ’émir républicain des 
Yvelines » qu’au dîner avec « l ’émir 
du Qatar à l ’Élysée ». 

pensait qu’on était sauvé… Mais le Pré-
fet et le Département sont passés outre, 
comme quoi déjà, en 2012-2013, c’était 
un projet routier d’un autre temps ».

La sénatrice des Yvelines Ghis-
laine Senée, qui était également de 
la partie, a elle fustigé la « vision du 
développement routier » du Départe-
ment. Et a ajouté, aux revendications 
environnementales, des arguments 
financiers contre le projet. « Je parle 
d’argent car je vois que les arguments 
qui touchent notre santé et l’environ-
nement ne fonctionnent pas. Nous ne 
voulons pas payer, demain, pour l’entre-
tien de cet ouvrage. Nous ne voulons pas 
que le Département mette la priorité sur 
ces sujets plutôt que sur les collèges […]. 
Une bonne fois pour toutes, il faut que ce 
projet s’arrête ». 

CONFLANS-SAINTE-HONORINE  
Des ateliers participatifs pour 
imaginer la future place de la Liberté

C’est un sujet qui déchaîne les 
passions chez les Conflanaises et 
Conflanais  : le devenir de la place 
de la Liberté. La grande banderole 
«  NON au massacre de la place de 
Chennevières. Mobilisons-nous ! », sur 
un immeuble surplombant les lieux, 
peut en témoigner.

La municipalité souhaite redyna-
miser l’espace, simplifier le schéma 
de circulation et, plus globalement, 
le rendre plus agréable à vivre. Ce-
pendant, une partie des riverains 
s’inquiète du manque du potentiel 
manque de stationnement, ou de 
l’ajout d’un boulevard à double sens 
de circulation. Tous ces sujets seront 

La Ville organisera, dès la fin du mois de mars, plusieurs rencontres 
pour dessiner les contours du grand projet de réaménagement, qui 
fait grincer des dents chez certains habitants.

discutés lors de 4 ateliers participatifs. 
Le premier, le samedi 23 mars à 10h 
à la maison de quartier Chennevières, 
interrogera les riverains sur les lieux 
de vie qu’ils souhaitent y voir naître. 

Le lundi suivant, au même endroit 
à 18 h, il sera sujet du patrimoine 
mémoriel de la future place et ses 
abords. Le mercredi 3 avril aura lieu 
une balade urbaine avec le cabinet 
de paysagistes, directement sur les 
lieux, avant un atelier sur l’attrac-
tivité du quartier, à 18 h. Enfin, le 
samedi 4 mai à 10 h, les hypothèses 
d’aménagement de la place de la 
Liberté seront mises sur la table, 
toujours à la maison de  quartier. 

La municipalité souhaite redynamiser l’espace, simplifier le schéma de circulation 
et, plus globalement, le rendre plus agréable à vivre.
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écrit Pierre Bé-
dier, le président 
du Département 
sur les réseaux 
sociaux.

Frédéric Rose, né 
le 13 janvier 1974, 
est réputé comme 
expert dans «  la 
lutte contre l ’isla-
misme et de la 
reconquête répu-
blicaine  » comme 
le notait l ’Obs en 
2020. Cela ne sera 
pas sa première 



Comment se détourner et se pro-
téger des nouvelles menaces du 
web ? C’est précisément le thème 
de la conférence mise en place par 
la Ville de Mézières et le Centre 
Communal d’Action Sociale 
(CCAS), le jeudi 21 mars prochain 
de 10h à 12h à la salle du conseil 
de la mairie. Destinée aux 65 ans 
et plus, elle sera animée par la 
Police Municipale et le conseiller 
 numérique de la municipalité.

Apprendre aux seniors 
à sécuriser leurs données

L’objectif est de permettre aux 
seniors d’apprendre à sécuri-
ser leurs données, à prévenir les 
cyberattaques et à se protéger des 
différentes menaces numériques. 
L’inscription est obligatoire pour 
participer : pour ce faire, contactez 
le CCAS par téléphone au 01 30 
90 16 13. 

L’association orgevalaise La Tribu 
des Explor’Acteurs s’engage de-
puis des années pour promouvoir 
des événements liés aux enjeux 
écologiques, solidaires et sociaux. 
C’est donc en toute logique qu’ils 
s’associent à la « Fresque du climat » 
pour une journée d’animations, le 
mardi 12 mars à l’école de musique 
d’Orgeval.

Cet atelier collaboratif permet de 
comprendre l’essentiel des enjeux 
climatiques et donne des clés pour 
passer à l’action de son côté. Cet 
atelier de 3 h, rythmé par des activi-
tés ludiques, reste programmé pour 
19 h et sera en particulier destiné 
aux ados et aux adultes. L’événement 
sera gratuit pour les adhérents, mais 
payant à hauteur de 5 euros pour les 
non-adhérents. Pour vous inscrire, 
il suffit de contacter l’association 
par mail à l’adresse asso.latribu78@
gmail.com. 
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ORGEVAL  
Un atelier « Fresque 
du climat » à l’école 
de musique

MEZIERES-SUR-SEINE  
Une conférence pour 
alerter sur les 
dangers d’internet

 EN IMAGE

BUCHELAY  
Les portiques qui remplaceront le péage sont en place

LIMAY  
Le deuxième budget participatif 
est lancé

VALLEE DE SEINE  
Hausse des factures d’eau : 
GPSEO interpelle les délégataires

Dans le cadre de la transformation de l’axe Paris-Normandie en péage en flux libre, la Sanef a procédé à la 
pose des portiques pour le site du péage de Buchelay, durant les nuits du 27 février au 1er mars. Celles-ci 
remplaceront, à terme, la barrière de péage et permettront aux automobilistes de payer sans avoir à s’arrêter, 
grâce à un système de lecture des plaques d’immatriculation. Ces portiques ne seront pas en fonctionnement 
avant la mise en service du flux libre sur l’A13, en décembre 2024. La mise en service du flux libre sur l’A14 
est prévue, quant à elle, en juin 2024. 
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L’année dernière, ce n’est pas 1, mais 
3 projets qui ont pu être dévelop-
pés grâce au tout premier budget 
participatif de la Ville de Limay : la 
distribution de passages à hérisson 
pour les clôtures, de nichoirs pour 
mésanges pour combattre la proli-
fération des chenilles procession-
naires, et enfin l’installation d’un 
potager partagé.

Face au succès de la précédente édi-
tion, la Mairie remet le couvert cette 
année : la deuxième édition du bud-
get participatif est ouverte depuis 
le lundi 4 mars, et le sera jusqu’au 
vendredi 3 mai. Limayennes et 
Limayens peuvent ainsi soumettre 
les projets qu’ils pensent bénéfiques 
pour la ville, sur l’un des thèmes 
suivants  : le développement de la 
faune et de la flore, la valorisation du 
patrimoine, le « vivre ensemble  », la 
mobilité et l’accessibilité, l’économie 
sociale et solidaire, la citoyenneté, 

«  Je déplore les dysfonctionnements 
actuels que les délégataires doivent 
résoudre dans les plus brefs délais  ». 

Du lundi 4 mars au vendredi 3 mai, les habitants de Limay sont 
invités à déposer leurs idées d’amélioration du cadre de vie de 
la commune. 

De nombreux habitants du territoire ont pu constater une 
explosion de leur facture d’eau ces dernières semaines. En 
réponse, la communauté urbaine met la pression à SAUR et SEFO.

Organisée par la Mairie 
de Mézières et le CCAS, la 
conférence se tiendra le jeudi 21 
mars, de 10 h à 12 h à la salle du 
conseil de l’hôtel de Ville.

Cet atelier collaboratif, organisé 
le mardi 12 mars par La Tribu 
des Explor’Acteurs, propose 
une vulgarisation des enjeux 
climatiques à travers différents 
ateliers.

Le formulaire est à trouver sur le site 
internet de la municipalité, puis à 
envoyer à l’adresse communication@
ville-limay.fr.

Pour retrouver le contact des délégataires et pour voir si votre commune est 
concernée, rendez-vous sur le site internet de la communauté urbaine.
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l’aménagement des espaces publics, 
le street art, ou enfin la santé et le 
bien-être. «  Tout Limayen âgé de 
plus de 12 ans, de même que les col-
lectifs d’habitants non subventionnés 
par la commune peuvent soumettre 
leurs projets ayant un coût maximal 
de 15 000 euros », précise la Ville. Le 
dossier est à déposer sur le site de la 
Mairie (ville-limay.fr). 

Face à l’explosion de la facture 
d’eau pour bon nombre de mé-
nages, Cécile Zammit-Popescu 

 EN BREF

tape du poing sur la table. La 
présidente de la communauté ur-
baine Grand Paris Seine et Oise 
a demandé à Gilles Lécole, Vice-
Président délégué à l’eau et à l’as-
sainissement, de convoquer les re-
présentants de SAUR et de SEFO 
afin d’obtenir des explications sur 
les différents dysfonctionnements 
de leurs services clients, et surtout 
des engagements pour répondre 
au mieux aux problèmes de fac-
turations auxquels sont confron-
tés actuellement, de nombreux 
 abonnés. 

La communauté urbaine assure 
que «  face à l ’urgence de la situa-
tion », il a été demandé aux deux 
délégataires de « suspendre toute re-
lance pour le moment », de « mettre 
en place un dispositif d ’accompagne-
ment des abonnés pour traiter les 
factures qui font l ’objet de contesta-
tion », et de « proposer des échéan-
ciers de paiement si nécessaire  ». 
Pour retrouver le contact des 
délégataires et pour voir si votre 
commune est concernée, ren-
dez-vous sur le site internet de la 
 communauté urbaine (gpseo.fr). 
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« La fachosphère ne me fera pas taire ». Le député de la 
8ème circonscription des Yvelines, Benjamin Lucas, a 
annoncé sur ses réseaux sociaux qu’il avait fait l’objet 
d’une plainte de la part du média d’extrême droite 
Boulevard Voltaire, pour «  injure publique  ». La rai-
son ? Un tweet datant d’octobre 2022, dans lequel il 
avait qualifié le site internet de « torchon complotiste ». 

« Cette plainte et la procédure choisie sont une grossière 
tentative d’intimidation qui n’aura aucun effet sur mes 
prises de position et ma manière de les exprimer, s’est-il 
défendu dans un communiqué aux allures de tribune. 
L’extrême droite est fidèle à elle-même, en encombrant la 
justice de ses velléités, de harcèlement de celles et ceux qui 
lui tiennent tête ». 

La piscine du Val-Fourré va-t-elle porter le nom 
de Francis Dumont ? C’est en tout cas la proposi-
tion qui a été faite par le Président du Département 
Pierre Bédier, lors de l’assemblée générale de l’AS 
Mantaise, qui s’est tenue le mardi 27 février au gym-
nase Jules Ladoumègue de Mantes-la-Jolie. 

Président de l’association sportive pendant 26 ans, 
Francis Dumont est décédé en juillet dernier à 84 
ans. Un large hommage lui a été rendu lors de la 
séance de mardi dernier à travers des images d’ar-
chives, et de nombreux témoignages de ceux qui l’ont 
côtoyé. 

Les automobilistes ralliant Paris pour le travail ont 
été cueillis à froid, lundi matin sur l’A13. Une opé-
ration escargot organisée par les chauffeurs de taxi 
a causé de nombreux ralentissements : le cortège est 
entré sur l’autoroute au niveau du Chesnay-Roc-
quencourt, afin de rallier Paris au niveau de la Porte 
d’Auteuil, et enfin, le périphérique. Cette manifes-
tation s’est déclarée au niveau national avec de nom-
breuses grandes villes impactées ce lundi 4 mars. 

Comme lors de la précédente action menée il y a 
quelques semaines, les chauffeurs de taxi dénoncent 
les baisses de rémunération liées au transport sani-
taire de patients, et la concurrence des véhicules de 
transport avec chauffeur (VTC). 

La municipalité de Conflans-Sainte-Honorine et 
son maire, Laurent Brosse, ont apporté leur soutien  
a une grande consultation citoyenne sur les nuisances 
aériennes en Île-de-France. 

Du lundi 11 au dimanche 24 mars, les Franciliennes 
et Franciliens pourront voter s’ils souhaitent, ou 
non, la limitation des vols et leur interdiction la nuit 
entre 22h et 6h sur les aéroports de Paris-Charles-
de-Gaulle, Paris-Orly, Paris-Le Bourget et Beauvais-
Tillé. Le vote, uniquement en ligne, s’effectue sur le 
site opensourcepolitics.limesurvey.net/Consultation-
NuisancesAeriennes. 

 INDISCRETS

 AURELIEN BAYARD

Lors de sa visite au salon interna-
tional de l’agriculture 2024 le 29 
février, Pierre Bédier se sent comme 
un poisson dans l’eau comme tout 
«  chiraquien  » qu’il est. Il salue ses 
anciens camarades de jeu ainsi que 
ceux actuels. Et continue le show sur 
le stand commun yvelinois et altosé-
quanais. Il commence sa diatribe en-
vers l’État par une citation de Michel 
Audiard  : «  On est gouverné par des 
lascars qui fixent le prix de la betterave 
alors qu’ils ne savent pas faire pousser 
des radis ». Puis le président du Dé-
partement se tourne vers « son ami » 
Christophe Hillairet, le président de 
la Chambre d’agriculture de région-
Île-de-France afin de le féliciter pour 
l’inversion des panneaux à l’entrée des 
villes : « Un véritable coup de génie, une 
preuve que nous marchons sur la tête. »

Christophe Hillairet appuie ses pro-
pos, fustigeant le passage des satel-
lites tous les trois jours au-dessus des 
exploitations agricoles pour contrô-

Au salon de l’agriculture, le Département 
porte le combat des agriculteurs

YVELINES

ler leurs activités. «  Où est le climat 
de confiance ? » s’insurge-t-il. Il reste 
également dubitatif sur le projet de 
loi « Egalim 4 » : « Ce serait déjà bien 
si Egalim 3 avait été respecté car sur 
1 000 contrôles des grandes et moyennes 
surfaces, 37 % étaient hors des clous. » 
Par ailleurs, l’agriculteur aimerait 
voir le circuit court prendre de plus 
en plus de place car « c’est ce qui donne 
sens à notre métier ».

L’ex-maire de Mantes-la-Jolie 

Le Département inaugurait son stand sur le salon 
international de l’agriculture le 29 février. Pierre 
Bédier, le président de cette instance, a rappelé son 
attachement auprès de la filière agricole et souhaite 
aider les exploitants à vivre plus décemment.

Pierre Bédier, le président du Département, assure que 
son instance aidera les agriculteurs dans leur combat.
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lité. Il faut impérativement qu’un des 
deux conjoints ait un travail stable 
afin d’assurer la pérennité du couple. 
«  Je ne veux pas qu’ils deviennent des 
fonctionnaires du paysage, explique-
t-il, sachant qu’un tiers des terres yve-
linoises est utilisé par les exploitations 
agricoles. »

Pierre Bédier l’assure, les aides pour 
l’agriculture yvelinoise resteront 
inchangées pour cette année 2024 
malgré le budget austère du Dépar-
tement. Il enclint les agriculteurs à se 
diversifier en devenant producteur 
d’énergie avec la méthanisation. Le 
conseil départemental se range donc 
derrière les exploitants agricoles 
dans leur combat et assure : « On le 
 gagnera ! ». 

YVELINES  
Le concours du meilleur Yolin prolongé

Vous avez encore quelques jours 
pour vous mettre aux fourneaux ! 
Le concours de la meilleure 
recette de Yolin, spécialité yveli-
noise, a été prolongé jusqu’à ce di-
manche 10 mars à minuit. Le jeu 
culinaire, lancé par le chef étoilé 
Laurent Trochain depuis son res-
taurant Le Numéro 3 à Tremblay-

Initialement prévu jusqu’au 26 février, le concours culinaire 
100 % yvelinois est prolongé jusqu’à ce dimanche 10 mars.

Pour participer et retrouver les 
détails sur la recette à concevoir, 
rendez-vous sur le-yolin.fr.
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sur-Mauldre, est ouvert à tous les 
yvelinois, qu’ils soient particuliers 
ou professionnels. 

Pour rappel, le Yolin est tout sim-
plement une base de quiche : de la 
farine, des œufs, du lait. Le but du 
concours est de vous approprier la 
recette en y ajoutant au minimum 
trois produits du département des 
Yvelines, et tout autre ingrédient 
selon vos origines ou vos envies. 

Un jury composé de grands 
chefs

Un jury composé de grands chefs 
étoilés Michelin et les parte-
naires du Yolin départagera les 
candidats, et  sélectionnera une 
recette par commune. Les 259 
gagnants seront recensés dans 
un livre de recette. Pour partici-
per et retrouver les détails sur la 
recette à  concevoir, rendez-vous 
sur  le-yolin.fr. 

 EN BREF

abonde en son sens 
et se questionne  : 
«  Pourquoi les gens 
sont capables de payer 
de plus en plus cher des 
téléphones portables 
mais ne le font pas 
quand il s’agit de leur 
assiette  ». Il souhaite 
voir les agriculteurs 
vivre décemment de  
leur production et 
rappelle la dure réa-

YVELINES  
Que retenir du dernier conseil 
départemental ?

De nombreux sujets étaient sur la 
table des conseillers départemen-
taux, lors de l’assemblée du 1er mars, 
à l’Oxygène Factory des Mureaux. 
Il a notamment été question de 
mobilité  : les élus ont en effet voté 
pour une prolongation de la ligne 18 
jusqu’à Nanterre, alors que la gare de 
Versailles-Chantiers doit être le ter-
minus de la future ligne. Le sujet de 
l’autonomie a également été mis sur 
la table, avec le futur développement 
de 18 nouveaux projets d’habitat in-
clusif destinés à 165 personnes âgées 
et handicapées.

Dans le cadre de sa politique volon-
tariste de transition énergétique au 

Les conseillers départementaux des Yvelines se sont réunis le 
vendredi 1er mars dernier, à l’Oxygène Factory des Mureaux.

profit des Yvelinois, le Départe-
ment a également voté pour la pose 
de panneaux photovoltaïques sur le 
toit des collèges, avec un objectif de 
40 sites d’ici 2027. 

Enfin, une convention de finance-
ment à hauteur de 527 731  euros 
a été signée entre le Département 
et le dispositif «  Territoire Zéro 
Chômeur de Longue Durée » afin de 
«  proposer à tout chômeur de longue 
durée qui le souhaite, un emploi à 
durée indéterminée, à temps choisi, 
en développant des activités utiles et 
non concurrentielles, pour répondre 
aux besoins des divers acteurs du 
 territoire ». 

Le Département a voté pour la pose de panneaux photovoltaïques sur le toit 
des collèges, avec un objectif de 40 sites d’ici 2027.
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ORGEVAL  
Une portion de l’A13 fermée 
ponctuellement pour travaux

VALLEE DE SEINE  
Le niveau de la Seine continue 
de grimper

 AURELIEN BAYARD

« Si tu ne viens pas à Lagardère, La-
gardère ira à toi. C’est pareil pour Ver-
sailles  » s’amuse Pascal Courtade, le 
préfet délégué à l’égalité des chances 
pour présenter le principe de la jour-
née olympique organisée au sein 
du chef-lieu des Yvelines le 3 mars. 
Une délégation du Mantois - plus 
de 200 personnes issues de Mantes-
la-Jolie, Mantes-la-Ville et Limay – 
s’est donc amassée afin d’assister au 
spectacle équin « La voie de l’écuyère » 
chorégraphié par Bartabas et les 
écuyères de l’Académie Équestre de 
Versailles. Mais avant toute chose, 

Pas de panique : non, l’autoroute ne 
sera pas fermée en journée. L’A13 
va toutefois connaître plusieurs 
périodes de fermeture nocturne 
(22 h-5 h) dans les prochains mois, 
entre Rocquencourt et Orgeval, en 
raison de travaux d’entretien des 
chaussées.

Dans le sens Province-Paris, la pre-
mière période durera 4 nuits, de ce 
lundi 11 au jeudi 14 mars. La se-
conde est déjà prévue pour la période 

Des Mantais en visite 
olympique 

YVELINES

un moment convivial se déroulait au 
sein de  l’hôtel de Ville.

Devant les grands chandeliers et 
les dorures au plafond, les yeux des 
enfants s’émerveillent. « C’est vrai que 
nous ne voyons pas cela souvent » ex-
plique Adam, qui était ravi de passer 
un dimanche hors de chez lui. « Nous 
avons l’habitude d’emmener les familles 
à Versailles grâce à notre partenariat 
privilégié avec le château, détaille la 
directrice de l’association EIAPIC 
Fatima Saadan. Cela permet à tout le 
monde de s’approprier ce patrimoine. » 

Une « journée olympique à Versailles » était organisée 
par la Préfecture le 3 mars. Ainsi, plus de 200 personnes 
venant de Limay, Mantes-la-Jolie et Mantes-la-Ville ont 
pu profiter du chef-lieu des Yvelines et assister à un 
spectacle équin. 

Dans le cadre des travaux d’entretien des chaussées, 
l’autoroute A13 connaîtra des fermetures nocturnes entre 
Rocquencourt et Orgeval, à partir de ce lundi 11 mars.

Plusieurs communes du territoire ont activé leur plan 
communal de sauvegarde face à la montée du niveau de la 
Seine, qui a été placée en vigilance jaune par Vigicrues en fin 
de semaine dernière.

Plus de 200 Mantais ont passé la journée à Versailles afin d’assister au 
spectacle « La voie de l’écuyère ».

Le jeudi 29 février, le niveau de la Seine atteignait 20,53 mètres à Poissy en 
matinée, 3,53 mètres au-dessus de la cote habituelle.

Des itinéraires de déviation sont d’ores et déjà consultables sur le site de la 
municipalité d’Orgeval.
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du lundi 21 au jeudi 23 mai, puis du 
lundi 21 au jeudi 24 octobre, et enfin 
du mardi 12 au jeudi 14 novembre. 
Dans le sens Paris-Province, la pre-
mière période de fermeture sera 
entre le mardi 2 et le jeudi 4 avril. 
La suivante est prévue entre le lundi 
27 et le jeudi 30 mai, et la troisième 
n’aura lieu qu’au mois d’octobre, 
entre le 14 et le 17. Des itinéraires de 
déviation sont d’ores et déjà consul-
tables sur le site de la municipalité 
d’Orgeval (ville-orgeval.fr). 

 EN BREF EN BREF

Et après le bonheur du ventre, place 
au bonheur des yeux comme le dit si 
bien la récipiendaire de la médaille 
de l’ordre national du mérite.

En plus de l’association mantaise, 
Eveil Matin ainsi que les pro-
grammes de réussite éducative 
limayenne et mantevilloise ont pu 
profiter des enchaînements entre les 
cavaliers et leurs montures. « C’est la 
première fois que je vois cela  » confie 
Aymen Aissa avec des étoiles dans 
les yeux. Non loin de lui se trouve 
Elimane s’ébahissant devant un tel 
spectacle : « Je suis déjà monté sur un 
cheval, c’est un animal très impression-
nant.  » A la fin de celui-ci, enfants 
comme parents ont aussi pu rencon-
trer les différents protagonistes en se 
baladant dans les écuries.

« Cela permet aussi aux familles de se 
rencontrer et de faire des belles décou-
vertes comme l’équitation, un sport qu’ils 
ne connaissent pas forcément  » ajoute 
Fatima Saadan. Du reste, ce n’était 
pas une coïncidence de les amener 
à l’académie équestre de Versailles, 
puisque durant les Jeux Olympiques, 
les épreuves d’équitation auront lieu 
non loin de là, dans le parc du châ-
teau de Versailles. Et une poignée 
d’enfants présents durant cette jour-
née feront même partie des heureux 
élus y assisteront. 

Depuis quelques jours, de Vil-
lennes-sur-Seine à Conflans-
Sainte-Honorine en passant par 
Poissy, on garde un œil sur la 
Seine. Lentement mais sûrement, 
son niveau grimpe, jusqu’à ce que 
Vigicrue la place en alerte jaune le 
vendredi 1er mars. À ce moment-
là, la station de Poissy estimait que 
le niveau de la Seine se situait à 
3,70 mètres au dessus de la cote 
habituelle.

Le fleuve a même atteint les 3,84 
mètres dans la journée de di-
manche. De quoi inciter les villes 
à activer leur plan communal de 
sauvegarde, comme c’est le cas à 
Poissy, où l’on a sécurisé les berges 
et mis les pompes en fonctionne-
ment sur l’île de Migneaux. 

Une cellule de crise du plan com-
munal de sauvegarde s’est éga-
lement tenue vendredi dernier à 
l’hôtel de Ville de Villennes-sur-
Seine. À l’heure où nous écrivons 
ces lignes, Vigicrue indique que la 
Seine pourrait titiller les 4 mètres 
au-dessus de sa cote habituelle, 
dans la journée de mercredi. 

EPONE  
La Place des services a ouvert 
ses portes

Elle était vivement attendue par 
les habitants  : la toute première 
Place des services des Yvelines est 
née à Épône. Associant présence 
humaine et services connectés, 
cette conciergerie multi-services 
propose un système de prêt d’objet 
sous caution, une bibliothèque par-
tagée, un espace détente, une future 
boutique éphémère où artisans et 
producteurs pourront exposer leurs 
produits, ou encore un service de 
courrier pour déposer vos lettres et 
colis. Un espace de coworking est 
également accessible au premier 

Le nouveau service d’hyper-proximité du groupe La Poste a 
pris ses quartiers dans les locaux de l’ancienne mairie, le 28 
février dernier.

étage avec 19 postes individuels, 
des espaces partagés, une cabine de 
confidentialité insonorisée et une 
salle de réunion de 15 personnes. 

La Place des services est ouverte 
du mardi au vendredi de 17 h 30 
à 19 h 30, et le samedi de 9 h 30 
à 12 h. Le projet global s’élève à 
480 000  euros HT subventionné 
à 60  % répartis entre la Banque 
des Territoires, le Fonds Euro-
péen du développement régional 
(FEDER), et la Région Ile-de-
France. 

La boutique se complète d’une application mobile téléchargeable 
gratuitement sur Apple Store et Google Store. 
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 AURELIEN BAYARD

Théoriquement, dans 18 mois, 
Verneuil-sur-Seine disposera d’un 
des plus beaux collèges des Yve-
lines, dixit le président du Dépar-
tement. Dans la pratique, cela va 
prendre plus de temps que prévu. 
En effet, lorsque les travaux ont 
débuté à l’été 2023, une zone hu-
mide de 500 m² a été découverte. 
«  Elle n’était ni cartographiée dans 
les zones avérées, ni dans les zones 
probables par les services de l ’Etat, se 
défend l’instance départementale, 
c’est lorsque nous avons dû faire des 
diagnostics complémentaires durant 
l ’instruction du permis de construire 
que nous sommes tombés dessus. » Des 
études ont donc été lancées pour 
déplacer les fondations du nouveau 
bâtiment et un nouveau permis sera 
déposé courant mai à la direction 
régionale et interdépartementale 
de l’environnement, de l’aménage-
ment et des transports (DRIEAT) 
pour relancer le chantier début juin 
maximum. «  Nous espérons réduire 

Au collège Jean-Zay, le personnel enseignant 
craint pour la sécurité des enfants

VERNEUIL-SUR-SEINE

au mieux l ’impact calendaire  » pré-
cise le Département. Toutefois, la 
vue de cette rénovation qui n’avan-
çait plus fut la goutte d’eau qui a 
fait déborder le vase.

L’équipe enseignante de l’établisse-
ment scolaire a décidé d’exercer son 
droit de retrait au début de semaine 
dernière pour alerter sur d’autres 
problèmes relevés depuis le début 
de l’année scolaire. « Ce n’était pas 
du tout prévu à la base, explique Jus-
tine Birot, la CPE du collège. Nous 
avons utilisé des méthodes douces 
comme l’envoi de lettres à l ’Académie 
et au Département mais elles sont 
restées sans réponse ». Les voilà donc 
en train de tracter à l’heure où les 
parents amènent leurs progénitures 
à l’école. « C’est un collège correct, les 
profs sont investis, donc nous savons 
que s’ils s’arrêtent, ce n’est pas un 
caprice » précise Marie Nicole, élue 
parent d’élèves sous la fédération 
PEEP et maman d’une élève de 

En début de semaine dernière, les professeurs du collège 
Jean Zay ont exercé leur droit de retrait. Actuellement en 
travaux, l’établissement n’assurerait plus les conditions 
minimum de sécurité. Des réunions ont eu lieu avec le 
Département pour pallier ces problèmes.

Les professeurs du collège Jean Zay ont exercé leur droit de retrait pour 
alerter sur les problèmes de sécurité de l’établissement.
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5ème. « Nous avons juste peur pour la 
sécurité de nos enfants  » abonde en 
son sens sa consœur de la FCPE, 
Claire Laurens de Lopez. En effet, 
depuis plusieurs mois, il n’y a plus 
d’agent d’accueil fixe à la loge – 
«  tout le monde rentre et sort facile-
ment » - et surtout l’alarme incen-
die ne fonctionnerait plus.

«  Ce qui ne fonctionne plus, c’est la 
connexion de l ’alarme incendie à 
l ’alarme sonore, rétorque le Dépar-
tement, elle a donc été basculée sur 
l ’alarme PPMS (l’alarme pour les 

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

LES MUREAUX  
La Journée des métiers de demain 
revient le 28 mars

YVELINES  
Les collèges et lycées du département 
en grève

Mêler transition écologique et 
recrutement  : tel est l’objectif de 
Seinergy Lab, association organi-
satrice de la Journée des métiers de 
demain. La 6ème édition de cette 
grande journée de valorisation des 
jobs d’avenir se tiendra une nou-
velle fois à l’Oxygène Factory, le 
jeudi 28 mars de 9 h à 17 h. Plus 
d’une trentaine d’exposants seront 
de la partie  : associations, parte-
naires de la formation et de l’em-
ploi, ou encore start-ups, PME, 
mais aussi grands groupes comme 
Enedis, Engie ou encore Bouygues 
ou Renault.

Le salon, qui accueille chaque 
année pas moins de 1 000 par-
ticipants, comportera un espace 
rencontres pour aller au contact 
des professionnels, un espace job-
dating pour candidater auprès des 

Les inscriptions sont ouvertes pour la 6ème édition de 
l’événement dédié à l’orientation et au recrutement, qui se 
tiendra de 9 h à 17 h à l’Oxygène Factory des Mureaux.

Six syndicats d’enseignants appellent à un rassemblement 
devant la Direction académique de Guyancourt et le rectorat 
de Versailles ce mercredi 6 mars, puis à un mouvement de 
grève le lendemain.

Pour vous inscrire à l’événement, qui 
est gratuit et ouvert à tous, rendez-
vous sur le site de la municipalité.La semaine promet (encore) d’être agitée dans le secteur de l’éducation.
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entreprises, et un espace confé-
rence animé par Karine Durant, 
journaliste et présentatrice TV 
dans le secteur de l’environne-
ment. Pour vous inscrire à l’évé-
nement, qui est gratuit et ouvert à 
tous, rendez-vous sur le site de la 
 municipalité (lesmureaux.fr). 

 EN BREF

Après les mouvements de grêve 
nationaux, voilà que la gronde 
s’amplifie à l’échelle locale. L’in-
tersyndicale éducation (SNES-
FSU, SNEP-FSU, SNUEP-FSU, 
CGT Educ’action, Sud Educa-
tion, SGEN CFDT, UNSA Edu-
cation) appelle les personnels à 
se mobiliser cette semaine, avec 
notamment un mouvement de 
grève dans les collèges et lycées 
du département ce jeudi 7 mars.

Parmi les revendications des syn-
dicats pour cette semaine d’ac-
tions, on retrouve l’abandon du 
plan « Choc des savoirs », l’abonde-
ment des Dotations Horaire Glo-
bales à hauteur des besoins, des 
créations de postes de personnels 
d’enseignement, d’éducation et 
d’accompagnement, ainsi qu’une 
valorisation salariale « sans contre-
partie et abandon de poste  ». L’in-
tersyndicale appelle également à 
un rassemblement le mercredi 6 
mars à 14 h devant la Direction 
académique de Guyancourt, puis 
au Rectorat de Versailles à 17 h. 

28 500 m2. Telle est la superficie de 
la parcelle acquise par la Mairie au 
sein de la Pointe de Verneuil. Son 
acquisition auprès de l’Établisse-
ment Public Foncier EPFIF, validée 
lors du dernier conseil municipal 
le 27 février, s’élève à 1,1 million 
d’euros. Le site devait, pendant plu-
sieurs années, devenir une marina, 
avant que le projet ne soit avorté en 
2020. « Nous espérons pouvoir proposer 
un contre-projet durant ce mandat, a 
indiqué le maire Fabien Aufrechter. 
Ce sujet me tient extrêmement à cœur. 
Nous travaillons dessus depuis quatre 
ans. L’objectif, a minima, c’est un retour 
sur investissement ». L’édile vernolien a 
rappelé son opposition à tout projet 
de construction de résidences de type 
habitations sur cette parcelle. Pour 
rappel, la partie située en zone natu-
relle protégée de ce site d’une surface 
totale de 72 147 m2 reste la propriété 
de la communauté urbaine GPSEO, 
qui s’est engagée à l’aménager en 
 respectant ce classement. 

 EN BREF
VERNEUIL-SUR-SEINE  

La Ville va acheter 
une parcelle sur la 
Pointe de Verneuil
Une partie de ce site, qui devait 
devenir une marina avant que 
cette hypothèse tombe à l’eau, va 
faire l’objet d’un contre-projet de 
la municipalité d’ici 2026.

intrusions malveillantes, Ndlr), c’est 
un fonctionnement dégradé mais 
validé par le SDIS. » Ce fonction-
nement «  dégradé  » devrait durer 
encore deux à trois mois puisque la 
carte mère qui doit être remplacée 
date de 1998, et est en train d’être 
refaite sur-mesure. Par ailleurs, une 
réunion a eu lieu le 29 février avec 
la membre du conseil départemen-
tal Fabienne Devèze, et toute une 
série d’ajustements sera réalisée ra-
pidement – notamment étanchéi-
fier les zones entre les travaux et la 
cours de récréation car des vis, des 
gravas et des bouts de métal ont été 
retrouvés – pour que la tranquillité 
regagne le collège Jean Zay. 
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 SALONIC BRAMUDA

Ce sont nos confrères du Parisien qui 
nous l’apprennent. Selon le journal, 
propriété du groupe de luxe LVMH, 
la prison de Magnanville pourrait 
être construite « au plus près des habi-
tations ». Selon les informations du 
quotidien francilien «  le ministère 
de la Justice a choisi le « site 1 » pour y 
installer le centre pénitentiaire de 700 
places qui devrait voir le jour d’ici à 
2028 sur les hauteurs de la commune ». 
La présidente de la Région Valérie 
Pécresse qui avait interrogé le pré-
fet de la région Ile-de-France Marc 
Guillaume a obtenu cette réponse 
qui n’était connue de personne.

C’est une très mauvaise nouvelle 
pour les habitants de Magnanville 

Prison de Magnanville : l’incroyable 
positionnement des élus mantais

MANTES-LA-JOLIE

car l’emplacement choisi est celui 
qui se situe au plus près des maisons 
et du lycée. Alors que le second lieu 
était lui distant de 200 mètres d’un 
quartier pavillonnaire, au milieu des 
champs, à plus de 200 mètres d’âme 
qui vive. Seulement voilà, il avait 
l’inconvénient aux yeux de l’État 
de créer du « mitage agricole » et de 
s’opposer aux principes d’urbanisme 
voulus par le Conseil régional d’Ile-
de-France.

Du côté de Magnanville, tous les 
élus se sont mobilisés derrière leur 
maire Michel Lebouc et la popula-
tion qui ne veut pas entendre parler 
de ce lieu de privation de liberté sur 
la commune. S’ils se sont félicités 

Alors que le préfet de Région vient de révéler la préférence 
de l’État sur son lieu de localisation précis, personne ne 
comprend pourquoi cinq adjoints au maire de Mantes-
la-Jolie soutiennent le projet rejeté par leur propre maire 
mais aussi et surtout leurs collègues de Magnanville et la 
population vent debout contre cette construction.

« Si j’étais aussi bas de plafond que ces élus, je dirais que s’ils tiennent autant 
à avoir une prison près de chez eux, qu’ils trouvent le foncier sur Mantes-la-
Jolie » tonne un habitant de Magnanville viscéralement opposé à la prison.
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ACTUALITÉS 09

de l’opposition de la quasi-tota-
lité des maires de la communauté 
urbaine GPSEO qui ont soutenu 
une motion de rejet de l’arrivée de 
cette prison, ils ne décolèrent pas à 
l’encontre de cinq adjoints du maire 
de Mantes-la-Jolie, lequel s’oppose 
à l’implantation comme son ad-
joint aux sports Karim Boursali et 
la conseillère  municipale déléguée 
Clara Bermann. 

Contrairement à 92  % des élus 
communautaires de GPSEO qui 
ont soutenu la motion d’opposi-
tion au projet, la construction d’une 
prison est encouragée par Nathalie 
Aujay adjointe au commerce, Fabien 
Corbinaud, adjoint à l’urbanisme, 
Ibrahima Diop, adjoint aux affaires 
sociales, Edwige Hervieux, première 
adjointe, et Nicole Konki, adjointe à 
l’éducation.

Au-delà des tensions que ce vote 
provoque au sein de la municipalité 
mantaise, c’est surtout l’incompré-

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

MANTES-LA-JOLIE  
Comment Cognet mène des conciliabules 
avec l’opposition de gauche

MANTES-LA-JOLIE  
Encore un départ regrettable 
en mairie

Électeurs mantais attention  ! Vous 
qui avez voté pour la liste de gauche 
«  Le Printemps Mantais  », pensant 
que vos élus feraient feu de tout bois 
pour défendre vos intérêts, vous voilà 
trompés. Avant chaque réunion du 
conseil municipal, les élus du Prin-
temps Mantais vont à confesse dans 
le bureau de Raphaël Cognet, his-
toire d’accorder leurs violons. 

C’est sans doute lors d’échanges 
qui excluent les électeurs et jettent 
un sérieux doute quant à la nature 
des relations entre opposition et la 
majorité que l’un et l’autre trouvent 
les moyens de s’épargner en séance 
publique. Sauf bien évidemment 
quand les points soulevés par le 
groupe Mantes Unie pour l’Avenir 
ne souffrent d’aucune discussion. Ce 
fut le cas notamment d’un résultat 
de vote publié dans le magazine de 
propagande communale alors que 
le conseil municipal n’avait pas déli-
béré. Cette fois, Guillaume Queva-
rec a fait mine de s’offusquer. Sans 

Il est des signes qui ne trompent 
pas. Il est des départs qui sont plus 
que des départs. De véritables sym-
boles, des signes dont il faudra quand 
même que les responsables s’en in-
quiètent un jour. 

Celui de Marie-Claude Cresté fait 
partie de ceux-là. Depuis 25 ans, 
cette fonctionnaire travaillait au sein 
de la même direction, son dévoue-
ment et son acharnement à son tra-
vail ont été essentiels à la réussite de 
la direction citoyenneté qui est certi-
fiée depuis plus de 20 ans. Ceux qui 
la connaissent bien et ont eu le plaisir 
de la côtoyer au quotidien le savent. 

Marie-Claude Cresté n’a jamais eu 
peur de relever tous les défis qui se 
présentaient à elle. Durant toutes ces 
années la ville de Mantes-la-Jolie a 
eu beaucoup de chance de bénéficier 
de son expertise et de ses conseils 
avisés. On dit que nul n’est irrem-
plaçable, nombreux sont ceux qui, 

Depuis le début de son mandat, le maire de Mantes-la-Jolie reçoit 
dans son bureau les membres du groupe « Le Printemps Mantais » 
avant chaque conseil municipal, Guillaume Quevarec en tête. 
Pratique républicaine ou petits arrangements entre amis ?

Ce n’est pas une vague mais une véritable hémorragie que 
subissent les services de la ville depuis le retour de Raphaël 
Cognet aux affaires. Comme des dizaines d’autres agents, 
Marie-Claude Cresté s’en va.

Avant chaque réunion du conseil municipal, 
les élus du Printemps Mantais vont à 
confesse dans le bureau de Raphaël Cognet, 
histoire d’accorder leurs violons.

La mairie de Mantes-la-Jolie perd un 
rouage essentiel.
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plus. Ou encore l’entrée au conseil 
d’administration d’une société d’éco-
nomie mixte sans oublier l’avantage 
donné au Printemps Mantais qui lui 
a permis aux dernières sénatoriales 
de disposer de voix supplémentaires. 
Cognet, le catholique conservateur 
qui avantage LFI et son chef de fil 
Jean-Luc Mélenchon, bouffeur de 
curé patenté. Il fallait oser. Ils l’ont 
fait.

Entre Audrey Hallier, ex-LFI et 

en mairie de Mantes-la-Jolie, consi-
dèrent à juste titre qu’il ne sera pas 
facile de la remplacer. 

Car pendant ces deux décennies et 
demie passées au sein de la collecti-
vité, Marie-Claude Cresté a placé la 
barre haut. Très très haut même.

Et Pas seulement professionnel-
lement mais aussi humainement. 
Elle savait conjuguer ces deux qua-
lités. Alors qu’elle a décidé d’aller 
se mettre ailleurs au sein du service 
public, la mairie de Mantes-la-Jolie 
perd un rouage essentiel. 

 EN BREF

personne ne mise un centime sur le 
fait que Guillaume Quevarec sera la 
tête de listes des prochaines muni-
cipales à Mantes-la-Jolie dans deux 
ans. « C’est un gentil garçon, qui a des 
valeurs, mais il n’a jamais compris 
grand chose à la politique et ce n’est pas 
aujourd’hui qu’il va s’y mettre. En plus, 
il a un défaut rédhibitoire pour un élu 
local, ce n’est pas un bosseur. Il reste à la 
surface des dossiers ». Cette critique ne 
vient évidemment pas de la droite ni 
du centre mantais mais d’un de ses 
compagnons de route politique. Et 
oui, la politique est un combat. Et 
des sujets ne se règlent pas en catimi-
ni dans un bureau avec une  poignée 
de cacahuètes. 

hension qui domine dans les com-
munes voisines. « Si j’étais aussi bas 
de plafond que ces élus, je dirais que 
s’ils tiennent autant à avoir une pri-
son près de chez eux, qu’ils trouvent le 
foncier sur Mantes-la-Jolie  » tonne 
Jean-Michel, un habitant de Ma-
gnanville viscéralement opposé à 
la prison. «  Mais le pire là-dedans, 
c’est que ces gens-là ne se positionnent 
pas en fonction de l’attente des habi-

tants de leur ville mais pour de basses 
raisons politiciennes. Comme ils 
soutiennent le gouvernement et que 
certains d’entre eux se sont présentés 
devant les électeurs avec l ’étiquette 
LREM-Horizons-MoDem comme 
Madame Hervieux avec le résul-
tat qu’on connait, ils se mouillent en 
faveur du projet. Préférer son parti 
aux intérêts de sa ville, c’est vraiment 
minable ». 

parait-il toujours de gauche, 
revendique son amitié avec 
les membres les plus droi-
tiers de la majorité, au point 
d’être sûrement d’accord sur 
les positionnements les plus 
conservateurs de cette droite 
qui n’a rien d’humaniste, on 
est en droit de s’interroger 
sur la nature du positionne-
ment du Printemps Mantais 
que les hirondelles se gardent 
bien d’annoncer. Dans le 
paysage mantais de gauche, 
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LES MUREAUX
Des drones utilisés contre 
la contrebande de cigarettes
Pour mettre à mal un trafic de cigarettes qui sévissait 
dans le quartier de la Vigne Blanche, la police des 
Mureaux a utilisé des drones. Premier coup de filet le 28 
février.

Un suspect a été arrêté et plusieurs cartouches ont été saisies.
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Leur bruit ressemblant à s’y mé-
prendre à une nuée de frelons asia-
tiques est passé inaperçu auprès 
des vendeurs à la sauvette de ciga-
rettes de contrebande. Comme le 
rapporte 78Actu, une opération 
de démantèlement a eu lieu le 28 
février dans le quartier de la Vigne 
Blanche aux Mureaux. Un suspect 
a été arrêté et plusieurs cartouches 
ont été saisies.

Pourtant ce balai de vente de 
contrebande est connu dans ce 
secteur. Agglutinés au niveau du 
rond-point de l’espace, de nom-
breux hommes vont à la rencontre 
des passants et des voitures afin de 
leur refourguer cigarettes voire de 
la drogue. Les drones utilisés par 
la Direction interdépartementale 
de la police sont des «  Dji Mavic 
2 pro enterprise  » indique le site 
d’informations locales. Par ailleurs, 
un arrêté préfectoral les autorise à 
survoler ce secteur et à capter des 

images grâce à leurs deux caméras 
embarquées. De plus, ils peuvent 
voler jusqu’à une heuteur de 6 km 
et l’utilisateur peut se trouver à cette 
même distance pour le contrôler. 

«  C’est un quartier sensible, ils ont 
été utilisés pour anticiper d’éventuels 
regroupements de personnes hostiles à 
l’égard des fonctionnaires  » détaille 
une source à 78Actu. Par ailleurs, les 

cigarettes de contrebandes issues 
du quartier des Vignes proviennent 
souvent d’Afrique de l’Ouest et ne 
répondent donc pas aux normes 
européennes. «  Les cigarettes ven-
dues chez les buralistes sont déjà no-
cives pour la santé. Celles-ci peuvent 
se révéler particulièrement toxiques, 
car il n’y a pas de contrôle sur les pro-
duits contenus à l’intérieur » ajoute la 
même source. 

Le 8 novembre 2023, 4 personnes ont dérobé deux véhicules 
BMW à l’intérieur d’une concession. Si 3 d’entre elles ont été 
retrouvées, la quatrième est toujours dans la nature.

CHAMBOURCY
Trois voleurs de voitures retrouvés

Le 8 novembre, 4 individus pé-
nètrent dans la concession BMW 
de Chambourcy et dérobent 2 
BMW modèle X grâce à la clé 
laissée sur le contact. Mais ce qu’ils 
oublient, c’est que les véhicules sont 
dotés de traqueurs. L’un est décou-
vert à Meaux (Seine-et-Marne) 
tandis que l’autre, initialement géo-
localisé dans un parking souterrain 
du XIIIème arrondissement de Paris, 
n’est retrouvé que plusieurs jours 
plus tard à Gouvieux (Oise).

Des constatations avec prélève-
ments biologiques sont réalisées 
mais malheureusement le vision-
nage de la vidéo-surveillance ne 
permet pas d’identifier les auteurs 
des faits. Cependant, l’étude des 

bornages de cellules télépho-
niques activées le soir des faits 
entre Chambourcy-Paris-Meaux 
révèlent deux lignes appartenant 
à deux adolescents de 17 ans. La 
corrélation entre leurs listes des 
télécommunications et les bornages 
téléphoniques mettent en évidence 
le numéro mobile d’un autre jeune 
de 16 ans. Par ailleurs, les deux 
premiers cités sont également 
 identifiés grâce aux relevés ADN.

L’un des jeunes de 17 ans et celui 
de 16 ans sont arrêtés sans incident 
le 28 février tandis que le troisième 
complice est extrait de la maison 
d’arrêt de Fleury-Merogis. Pour le 
moment le quatrième mis en cause 
n’est toujours pas identifié. 

Trois des quatre voleurs, de jeunes adolescents, ont été arrêtés.
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POISSY
Un incendie gigantesque 
fait deux blessés graves
Dans la nuit du 2 mars, un incendie s’est déclaré dans un 
immeuble situé 19, rue des Pavillons à Poissy. Le bilan 
fait état de deux blessés graves, sept en urgence relative 
et d’une soixantaine d’habitants intoxiqués.

Pitch Immo  
pense l’immobilier différemment,  

à vos côtés,  
et localement pour être plus 

proche de vos attentes. 

Nous construisons un immobilier 
responsable, humain, intégré 
localement, au service de la ville  
et pensé pour la qualité de vie.

Illustration non contractuelle due à une libre interprétation de l’illustrateur et susceptible de modifications. Concernant la topographie des lieux et les façades des bâtiments, se référer au permis de 
construire de la Résidence Onyx à Saint-Cloud (92). Pitch Immo - 87, rue de Richelieu 75002 Paris - SNC au capital de 75 000 000 €. RCS Paris 422 989715 –  – Novembre 2021
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RAPPEL : Les condamnations en première instance ne sont pas définitives puisque susceptibles d’appel. 

Jusqu’à leur condamnation définitive, les prévenus sont donc toujours présumés innocents.

Depuis le 27 février, Fatmah Al Muqdadi n’a plus donné signe de 
vie depuis qu’elle a quitté dans la journée le foyer d’accueil de 
Vernouillet.

VERNOUILLET
Disparition inquiétante 
d’une adolescente

Les services de police font part 
d’une disparition inquiétante. Celle 
de Fatmah Al Muqdadi, une ado-
lescente de 15 ans qui, à l’heure où 
nous écrivons ces lignes, n’a plus 
donné de nouvelles depuis le 27 fé-
vrier. La jeune fille a quitté son foyer 
d’accueil de Vernouillet et reste in-
trouvable. Parmi ses signes distinc-
tifs, elle pourrait être vêtue d’un jean 
troué, d’un haut violet et blanc, d’un 
bomber en cuir noir et porterait des 

La cité Saint-Louis est en émoi. 
Dans la soirée du 3 mars, un im-
meuble de 12 étages situé au 19, 
rue des Pavillons a été ravagé par 
les flammes. Elles étaient telle-
ment importantes que 83 pom-
piers et 30 véhicules d’interven-

baskets blanches de marque Nike. 
Elle aurait  également un sac noir.

Elle fait 1 m 60, avec de longs che-
veux bruns et des yeux noirs. Sa cor-
pulence est mince. Si vous avez déjà 
été témoin d’un fait la concernant 
ou que vous l’apercevez, n’hésitez 
pas à contacter le commissariat de 
Conflans-Sainte-Honorine au 01 
34 90 47 57 / 01 34 90 47 78 / 01 
34 90 47 17. 

tion ont été réquisitionnés comme 
l’indique le Parisien. En attendant 
de savoir comment cela a-t-il pu 
arriver, le bilan humain fait état 
de deux blessés graves – il s’agit de 
deux jeunes qui ont préféré sauter 
du bâtiment plutôt que de se faire 

 Si vous avez déjà été témoin d’un fait ou que vous l’apercevez, n’hésitez pas 
à contacter le commissariat de Conflans-Sainte-Honorine au 01 34 90 47 57 / 
01 34 90 47 78 / 01 34 90 47 17.

D’après les premiers éléments de l’enquête, le feu aurait débuté au niveau des 
compteurs électriques situés dans les parties communes du rez-de-chaussée.
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piéger par les flammes - 7 autres 
en urgence relatives et une soixan-
taine de personnes intoxiquées. 
Hormis l’un des blessés graves, 
tous ont été envoyés vers les hôpi-
taux de Poissy ou Meulan.

Le Parisien ajoute que le bailleur 
1 001 Vies Habitat a permis à cer-
tains résidents de loger dans des 
hôtels tandis que la Ville a aussi 
mis à disposition le gymnase Ca-
glione comme l’indique la maire 
DVD Sandrine Berno dos Santos. 
«  Bravo pour L’activation du Plan 
Communal de Sauvegarde et de la 
Réserve Citoyenne afin d’accueillir 
les sinistrés cette nuit  » a-t-elle-
même précisé dans un tweet sur X. 
Karl Olive y est également allé de 
son petit mot sur Instagram : « Un 
sentiment de fierté aussi devant tant 
de professionnalisme. Sans l ’excel-
lence de TOUS les intervenants, un 
drame absolu aurait eu lieu ! »

D’après les premiers éléments de 
l’enquête, le feu aurait débuté au 
niveau des compteurs électriques 
situés dans les parties communes 
du rez-de-chaussée. Le Parisien 
précise toutefois que pour le mo-
ment il est trop tôt pour tirer des 
conclusions et qu’une enquête est 
ouverte afin de découvrir si l’in-
cendie est criminel. 
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CYCLISME
Le vélo à la fête pour le départ 
du Paris-Nice aux Mureaux
Le jeune coureur néerlandais Olav Kooij, de la formation 
Visma Lease a Bike, endosse le maillot jaune après sa 
victoire lors de la première étape de la Course au soleil, 
qui s’est déroulée dimanche dernier aux Mureaux.

Les Jaunes et Bleus entameront la phase de play-down ce 
vendredi 8 mars face au Pôle France, avant de se rendre à 
Besançon le week-end prochain.

BASKET-BALL 
Le calendrier de Poissy est connu

8 matchs pour déterminer son des-
tin. Voilà ce qui attend le Poissy 
Basket lors des deux prochains 
mois. Après leur 12ème place lors 
de la première phase de Nationale 
Masculine 1, les Pisciacais vont 
jouer le maintien au sein du groupe 
C en cette seconde phase du cham-
pionnat.

Celle-ci démarre dès ce vendredi 
8 mars, à 20 h au complexe sportif 
Marcel Cerdan, face au Pôle France. 
Viendra ensuite un déplacement à 
Besançon le 15 mars, avant la ve-

nue de Lyon, leader du groupe, le 
23 mars prochain. La phase aller se 
terminera avec un voyage à Feurs le 
29 du même mois. Avec 11 points 
au compteur, le Poissy Basket se 
trouve en deuxième position du 
groupe. Il faudra assurer au moins 
une quatrième place pour espérer 
évoluer en Nationale Masculine 1 
la saison prochaine. Pour rappel, 
les Yvelinois n’affronteront pas les 
équipes qu’ils ont déjà rencontrées 
lors de la première phase du cham-
pionnat, soit Berck/Rang du Fliers, 
Les Sables Vendée et Lorient. 

Egan Bernal, Remco Evenepoel et Primoz Roglic, trio de rêve pour lancer le Paris-
Nice aux Mureaux.
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À en juger le sourire des enfants 
et des fans, toutes nationalités 
confondues sur la place du marché 
de Bècheville, on peut avancer sans 
risque que la journée de dimanche 
était une réussite : la ville des Mu-
reaux a été le théâtre de la première 
étape du Paris-Nice, en accueillant le 
départ, mais aussi l’arrivée du pre-
mier round de la Course au soleil.

Dès le matin, il y avait de quoi faire 
rêver tout fan de cyclisme dans le 
centre-ville muriautin  : en lieu et 
place du marché habituel, ce sont 
les bus des différentes équipes qui 
ont pris place, attirant des foules 
entières de supporters ou de simples 
curieux. Coïncidence ou pas, les 
bus des deux favoris se trouvaient 
à quelques mètres l’un de l’autre. 
Celui de l’équipe Bora Hansgrohe 
et du Slovène Primoz Roglic, vain-
queur du Paris-Nice en 2022, et celui 
de la Soudal Quick-step et de son 
«  Phénomène  » Remco Evenepoel, 

champion de Belgique et champion 
du monde du contre-la-montre en 
2023.

« C’est comme à Disneyland », s’amuse 
un jeune fan, son carnet rempli d’au-
tographes à la main. Avec son père, 
ils sont parqués à la sortie du bus de 
l’équipe Soudal Quick-step, espé-
rant croiser le regard d’un coureur de 
la formation belge. « Comme d’habi-
tude, ils sont à la bourre », s’amuse-t-il. 
Pendant la présentation des équipes 
sur le podium, les deux favoris sont 
particulièrement plébiscités, même 

s’ils sont rejoints à l’applaudimètre 
par quelques français dont David 
Gaudu (Groupama-FDJ) et Arnaud 
Démare (Arkea-B&B Hotels). 

Sous les coups de 13 h, le départ fic-
tif est donné, avec Primoz Roglic, 
Remco Evenepoel et Egan Bernal 
(INEOS Grenadiers) en tête de 
gondole, alors que le départ réel 
s’effectue sur la D113, à hauteur de 
Bouafle. Le peloton entame alors 
une boucle qui passera par Flins-sur-
Seine, Aubergenville, puis Épône en 
direction de la Forêt de Rambouil-

Le CAJVB s’est imposé 3 sets à 1 sur le terrain de Chartres, 
le samedi 3 mars, et compte désormais 4 points d’avance sur 
son poursuivant, Villejuif.

VOLLEY-BALL
Conflans prend de l’avance en tête 
des play-down

C’est finalement sur un dernier set remporté 25-21 que les Yvelinois ont pu 
signer leur deuxième victoire de cette phase de play-down.

David Gaudu, arrivé deuxième sur la promenade des Anglais il y a un an, a été 
accueilli chaudement par le public yvelinois.

Il faudra assurer au moins une quatrième place pour espérer évoluer en 
Nationale Masculine 1 la saison prochaine.
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2 victoires en 2 journées. L’opé-
ration maintien des Corsaires 
démarre sur les chapeaux de roue, 
avec un nouveau succès glané à la 
halle des sports Jean Cochet de 
Chartres, samedi dernier. Autori-
taires, les Conflanais ont remporté 
les deux premiers sets (25-21, 27-
25), avant de lâcher du lest lors de 
la troisième manche.

C’est finalement sur un dernier 
set remporté 25-21 que les Yveli-
nois ont pu signer leur deuxième 
victoire de cette phase de play-
down, portant leur total de points 
à 20 unités. Soit 4 points de plus 
que leur dauphin, Villejuif, et 7 
d’avance sur Cauldry, qui complète 
le podium. Pour rappel, l’entente 
Conflans-Andrésy-Jouy doit faire 
partie des 4 premiers de ce groupe 
C pour se maintenir en ligue Élite 
Masculine 1. 

Avec 9 points d’avance sur le 5ème, 
Amiens, les supporters des Cor-
saires peuvent dormir sur leurs 
deux oreilles, d’autant plus que les 
Amiénois se déplaceront au gym-
nase Pierre Bérégovoy lors de la 
prochaine journée, le 16 mars pro-
chain. L’occasion de porter le coup 
de grâce. 

let. En attendant l’arrivée prévue 
pour 17 h, après un premier passage 
intermédiaire sur la ligne d’arrivée à 
mi-parcours, la cohorte de fans avait 
de quoi se divertir dans le centre-
ville muriautin. À deux pas de là, 
derrière le château de Bècheville, se 
tenait un village d’animations. De-
puis la veille, différentes démonstra-
tions sportives ont eu lieu, du BMX 
Freestyle au street workout en pas-
sant par les arts du déplacement ou 
le break dance. Pendant ce temps, 
ceux ne souhaitant pas lâcher une 
miette de la course pouvaient éga-
lement suivre  l’avancée des coureurs 
sur un écran géant.

Puis à l’approche de 17 h, la rumeur 
court dans le centre-ville quant à 
l’arrivée imminente du peloton. 

Les spectateurs se massent près de 
la ligne d’arrivée  : le peloton a rat-
trapé Anthony Turgis (TotalEner-
gies), qui menait l’échappée depuis 
10 kilomètres, et s’apprête à entrer 
aux Mureaux. Alors que les encou-
ragements pleuvent, c’est finalement 
Olav Kooij qui gratte quelques cen-
timètres décisifs. 

Le coureur de 22 ans de la forma-
tion Visma Lease a Bike s’est impo-
sé d’un souffle devant Mads Peder-
sen (Lidl-Trek) et Laurence Pithie 
(Groupama-FDJ). De quoi lui per-
mettre d’endosser le maillot à pois, le 
maillot vert, mais surtout le maillot 
jaune, à la fin de l’étape muriautine. 
Avant de le remettre en jeu dès le 
lendemain, lors de la  deuxième étape 
au départ de Thoiry. 



Notre engagement en faveur de l’égalité
professionnelle est concret ! 

92/100

@Sepur @Groupe_Sepur

INDEX D’ÉGALITÉ PROFESSIONNELLE :



CULTURE 
LOISIRS

14  N°380 du mercredi 6 mars 2024 - lagazette-yvelines.fr

 LA REDACTION

La tournée de « The Elton 
Tribute » passera par le Cosec 
Pablo Neruda des Mureaux, 
le 16 mars prochain, et 
promet un show de 2 
heures par un sosie vocal et 
physique de l’artiste.

Organisé par le Rotary Club local, il rassemblera plus de 50 
exposants venus de la France entière les 9 et 10 mars toute la 
journée.

Le festival vernolitain aura lieu du 22 au 24 mars, avec à 
l’affiche du concert d’ouverture la formation Orphée.

BUCHELAY
Les jeunes font leur cinéma

VILLENNES-SUR-SEINE
Le chocolat à l’honneur à la salle des Arts

VERNOUILLET
On connaît la date de la troisième 
édition du festival Musiklassik

LES MUREAUX 
Un show en 
hommage à Elton 
John

MANTES-LA-JOLIE
Le Salon Vins et Saveurs revient 
ce week-end

Le théâtre des Oiseaux et la Ville 
de Buchelay mettent en place une 
série d’ateliers autour des métiers du 
cinéma. Faites parler votre créativité 
en participant à la création de cours 
métrages, lors des sessions organi-
sées à destination des Bucheloises et 
Buchelois de 13 à 17 ans, à la Mai-

Si vous êtes plus sucré que salé, vous 
trouverez très certainement votre 
bonheur du côté de Villennes-sur-
Seine. C’est ce week-end que la salle 
des Arts abritera le Salon du choco-
lat et des saveurs gourmandes, au 57 
place de la Libération. À l’initiative 
du Lions Club Villennes-sur-Seine-
Médan, bon nombre d’artisans tien-

Les amateurs de musique classique 
du territoire ont une nouvelle date 
à cocher dans leur calendrier  : du 
vendredi 22 au dimanche 24 mars, 
le festival vernolitain Musiklassik 
revient pour sa troisième édition. 

C’est une nouvelle fois la forma-
tion Orphée qui sera à l’affiche 
du concert d’ouverture du ven-
dredi soir, à 20 h 30, avec un duo 
saxophone violoncelle au sein de 
l’église de Vernouillet. Le lende-
main, c’est un opéra pour bébé 
qui ouvrira la journée, à 10 h 30 et 

Reproduire un show à la hauteur de 
la flamboyance de Sir Elton John  : 
c’est l’ambition des membres de 
The Elton Tribute, qui forment un 
orchestre en hommage à l’emblé-
matique artiste britannique. Leur 
tournée, qui passe aux 4 coins de 
l’Hexagone mais aussi en Europe, 
fera escale aux Mureaux, plus pré-
cisément au Cosec Pablo Neruda, le 
samedi 16 mars prochain dès 20 h 30 
pour un concert de 2 heures. De quoi 
ravir les fans de la première heure.

Avec 7 musiciens dont le sosie vocal 
et physique d’Elton John, la troupe 
promet une voix, une interprétation 
et des costumes résolument fidèles 
à l’artiste auquel ils font honneur. 
Pour en profiter, il faudra débourser 
30 euros en tarif unique, via la billet-
terie à retrouver via l’adresse urlr.me/
pwWP86. L’événement est organisé 
par le Rotary Club d’Aubergenville 
Seine-Mauldre. 

Avis aux bons vivants et aux gour-
mets : le parc des expositions Mi-
chel Sevin, situé sur l’île Aumone 
de Mantes-la-Jolie, accueille une 
nouvelle édition du Salon Vins et 
Saveurs ce week-end des 9 et 10 
mars. 

Organisé par le Rotary Club local, 
il a su devenir une manifestation 
de référence, rassemblant plus de 
50 exposants locaux et de la France 
entière proposant leurs produits à 

son des Jeunes. Les prochaines dates 
des ateliers sont les 9 et 10 mars, les 
6 et 7 avril, puis le 19 mai et enfin le 
2 juin. Pour plus d’informations ou 
pour vous inscrire, cela se passe par 
e-mail à l’adresse contact@theatre-
desoiseaux.fr, ou par téléphone au 
01 30 94 51 64. 

dront leur stand pour vous réga-
ler ce samedi 9 (de 10 h à 19 h) et 
dimanche 10 mars (de 10 h à 18 h). 
Que vous soyez plutôt cacao, fruits, 
ou confitures, vous trouverez de quoi 
satisfaire vos papilles. L’entrée est à 
3 euros, et sera même gratuite pour 
les moins de 12 ans, le tout au profit 
des œuvres sociales du club. 

11 h à la salle Florentine Ernault, 
avant le spectacle « J’suis différent » 
de la compagnie Hélios, au sein du 
gymnase de l’Amandier à 15 h et 
16 h 30. 

En point d’orgue de la journée se 
produira un orchestre d’harmonie 
de cinquante musiciens au gymnase 
de l’amandier, à 20 h 30. C’est le 
même lieu qui accueillera le concert 
Requiem de Mozart en clôture de 
l’événement, par l’association MVS, 
sous les coups de 15 h. Le festival 
est ouvert à tous. 

déguster sur place, ou à emporter 
chez soi. La totalité des bénéfices 
de l’événement seront reversés au 
plan d’action de lutte contre les 
violences faites aux femmes initié 
par le Rotary Club. 

Le prix de l’entrée est fixé à 2 eu-
ros, avec un verre de dégustation 
offert. Le parking, lui, sera gratuit. 
Rendez-vous le samedi de 10h à 
19 h 30, et le dimanche de 10h à 
18 h. 

Plusieurs communes de la Vallée de Seine fêteront la Saint-
Patrick dès le week-end prochain, avec au programme des 
concerts, des spectacles et de la bière dans la pure tradition 
irlandaise.

VALLEE DE SEINE
Le territoire s’apprête à célébrer 
la Saint-Patrick

Prêts à vous parer de vert et à at-
traper votre chope  ? La fête de la 
Saint-Patrick approche, et avec elle, 
son traditionnel lot d’animations 
qui saura satisfaire les amateurs 
de culture celte… ou de culture du 
houblon. 

Comme chaque année, quelques 
communes yvelinoises se prêtent 
au jeu et organisent des festivités 
pour l’occasion. C’est le cas de la 
ville d’Épône, avec l’association des 
Donneurs de sang qui investira la 
salle du bout du monde le samedi 
16 mars dès 19 h 30, pour une soi-
rée dansante incluant un repas, au 
tarif de 25 euros pour les adultes et 
de 10  euros pour les enfants. C’est 
le groupe Geantrai Breizh qui sera 
assuré de l’animation musicale.

À Triel-sur-Seine, c’est sur la place Philippe Prévost qu’on célèbre la Saint- 
Patrick.

De la voix aux costumes, tout est fait pour reproduire l’aura de Rocketman sur 
scène.
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de l’atelier guitare, un concert du 
groupe de rock-prog « The Floating 
Theater », et un DJ Set spécial Saint-
Patrick. L’entrée sera libre et ouverte 
à tous.

À Magnanville, on a fait le choix 
du samedi 23 mars pour la soirée 
irlandaise. L’École des 4 z’Arts, le 
Conservatoire de Limay et le col-
lectif Markus donneront tout pour 
vous faire danser, au Colombier à 
partir de 19 h 30. Le prix de l’entrée 
est fixé à 10 euros en tarif plein, et 
5 euros en tarif réduit. 

Dans le même temps, la Maison 
des Jeunes et de la Culture Les Ter-
rasses prépare elle aussi une « soirée 
Saint-Patrick », le même soir de 19 h 
à 23 h à l’espace Michel Rocard de 
Conflans-Sainte-Honorine. Au 
programme, un concert des élèves 

C’est un tout nouveau rendez-vous 
qui va naître au sein de l’embléma-
tique salle achéroise. La toute pre-
mière édition du festival «  Piano 
en Seine » se tiendra au Sax les 16 
et 17 mars prochains, à l’initiative 
du Conservatoire à Rayonnement 
Communal. 

Pour cette première soirée, Sa-
muel Bismut, le lauréat de la ville 
d’Achères au Concours internatio-
nal « Piano Campus », donnera un 
récital dans la plus pure tradition à 
20 h 30. Le lendemain, à 16 h, c’est 
un concert à 2 pianos et 4 pianistes 
qui sera proposé.

Un concert à 2 pianos 
et quatre pianistes

Toujours avec Samuel Bismut, 
cette fois accompagné de Thierry 
Maurouard, professeur au Conser-
vatoire, et de leurs invités Tom 
Carré, Valentin Guillaume et les 
élèves des classes de piano du 
Conservatoire. Ces deux représen-
tations sont totalement gratuites 
et ouvertes à tous. 

ACHERES
Le conservatoire met 
le « Piano en Seine » 
au Sax

Le Conservatoire met le piano 
à l’honneur dans un festival 
qui aura lieu les 16 et 17 
mars prochains. Plusieurs 
représentations sont prévues et 
totalement gratuites.
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Direction Dammaries-Les-Lys (77) avec la pépite de la scène 
drill, Negrito. Adepte d’un rap mutant, hybride qui mêle les 
atmosphères pour mieux dessiner une identité libérée des clichés.

LEVEL UP 
Plus « Débrouillard » que jamais, 
découvrez le nouveau projet de Negrito

Il n’est pas de ceux qui ont vraiment 
le choix, qui sont nés du bon côté 
de la barrière sociale, qui peuvent 
conjuguer leur vie au futur. Son 
temps à lui, c’est le présent, l’immé-
diat. Tout de suite et maintenant.

De banger en banger après «  La 
Purge », « Mbappé » et plus récem-
ment « J’ai payé », Negrito impose 
son flow décalé et affûte sa plume 
pour des couplets plus tranchants 
que jamais et des refrains entêtants. 
De son premier projet «  Début de 
la faim » (2020) en passant par « Le 
bien ou le Mal » (2021) à aujourd’hui 
avec «  Débrouillard  » (2023), ce 

plique, « J’ai décidé d’appeler l ’album 
« Débrouillard » parce que c’est notre 
mentalité ici. Malgré les obstacles, on 
se bat pour atteindre nos objectifs  ». 
Une belle philosophie de vie. Entre 
le Bien et le Mal, il y a Negrito, ses 
doutes et ses fulgurances, ses es-
poirs et ses lucidités, ses ombres et 
ses lumières. Il rêve de vivre de sa 
passion. Un jour qui se rapproche 
indéniablement. 

Negrito dans les studio de LFM Radio.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 
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Level Up, présenté par Popo, tous 
les jours de 16 h 30 à 19 h 30 sur le 
95.5FM. L’interview est à retrou-
ver dans son intégralité sur le lfm-
radio.com.

jeune rappeur de 23 ans 
en a fait du chemin, et ce 
n’est que le début.

Negrito se dévoile beau-
coup plus sur son dernier 
projet «  Débrouillard  » 
disponible sur toutes les 
plateformes de streaming 
avec un casting XXL  : 
Ninho, Fresh la Douille, 
Franglish, Da Uzi, L2B et 
Nza. Comme il nous l’ex-



Découvrez 
le nouveau site 

destination-yvelines.fr

Le Département 
grandeur nature


